



ORIENTE MEDIO: GUERRA ISRAEL-HAMAS

Los ataques aéreos israelíes dejan más de 20 muertos, según los habitantes de Gaza, y alcanzan otro edificio de la ONU.

Dos ataques israelíes dejaban ayer más de 20 muertos en la franja de Gaza, incluso en una escuela de Naciones Unidas convertida en refugio, según fuentes sanitarias locales, en el último de una serie de bombardeos recientes que han impactado contra edificios de la ONU en el enclave. Por su parte, el ejército israelí dijo haber estado atacando a militantes que operaban dentro del edificio, señalando que Hamas “*viola sistemáticamente el derecho internacional, explotando las estructuras civiles y a la población como escudos humanos*”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [THE GUARDIAN](#)

Un informe del *Human Rights Watch* desacredita las negaciones de Hamás sobre el ataque del 7 de octubre de 2023.

Los investigadores creen que los mandos del movimiento islamista, que intentó explicar los abusos contra civiles en Israel por el “caos” de la situación, fueron culpables de crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad. La investigación de la ONG examina su *modus operandi* recurrente, su coordinación, y la forma en que los comandos atacaron inmediatamente a los civiles nada más entrar en estas localidades, desde la primera hora del asalto, y lo considera como una prueba sólida de que estos grupos armados son culpables de crímenes de guerra, pero también, por su naturaleza extensa y visiblemente planificada, de crímenes contra la humanidad. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Netanyahu quiere “aumentar aún más la presión” sobre Hamás.

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, consideraba ayer que el ejército israelí debe “*aumentar aún más la presión*” sobre el movimiento islamista Hamás, reas nueve meses de guerra en la franja de Gaza. [LE FIGARO](#)

El aumento de la violencia por parte de los colonos de Cisjordania provoca la ira de los aliados de Israel.

Un aumento de la violencia de los colonos judíos contra los palestinos en Cisjordania está provocando la ira de algunos miembros de la comunidad internacional, mientras el gobierno de extrema derecha del primer ministro Benjamín Netanyahu amplía oficialmente su control sobre el territorio ocupado reclamando más tierras y ayudando discretamente a los extremistas con apoyo tácito militar, según activistas de derechos humanos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



Pekín se muestra a favor de la “reconciliación” entre palestinos.

China indicaba ayer que estaba dispuesta a facilitar la “reconciliación” entre los dos principales movimientos palestinos rivales, Fatah y Hamás, tras informaciones que sugerían una próxima reunión en Pekín. [LE FIGARO](#)

Las fuerzas encubiertas de Israel emergen como el nuevo jugador en el campo de batalla de Gaza.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las famosas unidades encubiertas de Israel en el campo de batalla de la franja de Gaza, cuya acción más destacada fue la misión de rescate de rehenes a principios de junio, en una peligrosa incursión en un territorio que sus fuerzas encubiertas alguna vez consideraron casi impenetrable. Ahora, la presencia de la unidad encubierta en Gaza añade un nuevo elemento volátil a la zona de guerra, donde una cobertura descubierta podría ser desastrosa y los disfraces civiles a veces constituyen un crimen de guerra.

Para atacar a un importante militante, Israel lanzó ocho toneladas de bombas

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el enorme despliegue de potencia de fuego israelí, tras años de intentos fallidos de matar al comandante militar de Hamás, Mohammed Deif, que se cobraba un alto precio entre la población civil el pasado fin de semana.

EEUU e Israel han permitido donaciones deducibles de impuestos a grupos que bloquean la ayuda a Gaza.

Bajo la presión estadounidense, Israel se ha comprometido a entregar grandes cantidades de ayuda humanitaria a la franja de Gaza devastada por la guerra. Sin embargo, al mismo tiempo, EEUU e Israel han permitido donaciones deducibles de impuestos a grupos de extrema derecha que han bloqueado la entrega de esa ayuda, algo que va en contra de los compromisos declarados de EEUU e Israel de permitir la entrada ilimitada de alimentos, agua y medicinas a Gaza, según afirman los grupos que trabajan para llevar más ayuda al territorio. [THE GUARDIAN](#)

En el Líbano, el agotamiento de los países donantes ante una crisis que se prolonga.

La negativa de los dirigentes libaneses a llevar a cabo las reformas solicitadas y el aumento de las guerras en Gaza, Ucrania y Sudán están obligando a los donantes del País del Cedro a revisar sus contribuciones a la baja. [LE MONDE](#)



GUERRA EN UCRANIA

Volodymyr Zelensky desea que Rusia participe en una nueva cumbre de paz.

En su esfuerzo por retomar la iniciativa diplomática, tras la “misión de paz” del primer ministro húngaro, Viktor Orban, en Kiev, Moscú y Pekín, considerada inoportuna por Occidente, el presidente ucraniano anunciaba a principios de semana su deseo de presentar un “plan” para una “paz justa” durante las conversaciones previstas para noviembre. La invitación de Zelensky a los “representantes rusos” para una conferencia de paz sugiere un suavizamiento de la postura diplomática de Kiev, en un contexto de dificultades militares. [LE MONDE](#)

El Kremlin, por su parte, quiere “comprender primero” de qué se trata la cumbre de paz de Ucrania.

El Kremlin dijo ayer que quería “comprender” las palabras del presidente ucraniano Volodymyr Zelensky, el cual abrió la puerta a las conversaciones con Rusia el día anterior. [LE FIGARO](#)

Acuerdo entre Kiev y Praga para la producción de fusiles de asalto y municiones en suelo ucraniano.

Ucrania y las empresas armamentistas checas han firmado acuerdos para producir rifles de asalto y municiones en territorio ucraniano, según anunciaba ayer el primer ministro ucraniano, Denys Chmygal, durante una visita a Praga. [LE FIGARO](#)

La elección de Vance por parte de Trump es una “terrible noticia” para Ucrania, según advierten expertos europeos.

La elección de Donald Trump de JD Vance como su candidato a vicepresidente ha reavivado los temores en Europa de que aplique una política exterior de “EEUU primero” que podría conducir a la presión estadounidense para que Ucrania acepte a Vladimir Putin y pida la paz con Rusia. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Al impulsar un rápido fin de la guerra en Ucrania, Orban actúa como mensajero de Trump ante la UE.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la autoproclamada misión diplomática del primer ministro húngaro Viktor Orban que se alinea con las preferencias de Donald Trump en el conflicto Rusia-Ucrania.



En el Donbass, se amplía una brecha invisible entre los soldados ucranianos y los civiles acusados de “esperar a los rusos”.

Reportaje de LE MONDE sobre la desconfianza entre los escasos civiles que quedan en la región, aferrándose a sus casas, y los militares -cada vez más numerosos- que se instalan en casas abandonadas o alquiladas a propietarios que han huido. [LE MONDE](#)

“Replanteando a Trump y la guerra de Ucrania”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las palabras, acciones e historia de Trump, que apuntan a un resultado poco diferente del que Biden ha estado anticipando pasivamente, como es un alto el fuego negociado, con o sin solución de las cuestiones subyacentes.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-ASIA (CHINA-TAIWÁN)

Trump dice que Taiwán debería pagar a EEUU por su propia defensa ya que “no está dando nada”.

Donald Trump ha dicho que Taiwán debería pagar a EEUU por su protección frente a China, poniendo en duda el apoyo de Washington a la democracia insular en caso de que recupere la Casa Blanca en las elecciones presidenciales de noviembre, y destacando lo que está en juego para los aliados y socios de Washington en Asia. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

ÁFRICA: SAHEL

Berlín dice que “no es posible continuar” la cooperación militar en Níger por falta de “fiabilidad”.

La ministra alemana de exteriores, Annalena Baerbock, declaraba ayer por la tarde desde Abiyán que Alemania dejará de operar su base de transporte aéreo en Níger y ha anunciado la retirada de sus soldados antes del 31 de agosto, por falta de acuerdo con el régimen que llegó al poder mediante un golpe de Estado hace casi un año. [LE MONDE](#)

El clan del mariscal Haftar, que controla el este de Libia, avanza sus peones en el Sahel.

En busca de legitimidad en la escena internacional, el gobierno paralelo de Bengasi refuerza sus relaciones diplomáticas con los regímenes militares de Burkina Faso, Chad y Níger. [LE MONDE](#)



EEUU: ELECCIONES PRESIDENCIALES

Antiguos rivales respaldan a Donald Trump en una muestra de unidad republicana.

Los ex rivales de Donald Trump en las primarias, Nikki Haley y Ron DeSantis, se comprometían a apoyar al expresidente en la convención republicana ayer por la noche, ofreciendo un frente unido diseñado para contrastar marcadamente con las fracturas que afectan a sus oponentes demócratas. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

EEUU detectó un posible complot iraní para matar a Trump aparte del disparo del sábado.

Las agencias de inteligencia estadounidenses estaban rastreando un posible complot de asesinato iraní contra el expresidente Donald Trump en las semanas previas al disparo del pasado finde semana, según señalaban ayer varias fuentes oficiales, aunque añadieron que no consideraron la amenaza relacionada con el tiroteo que hirió a Trump. Por su parte, Irán rechaza las acusaciones “maliciosas” de implicación. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

El dúo estadounidense Donald Trump-J.D. Vance enfrenta a Europa con sus responsabilidades.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre el compañero aislacionista elegido por Donald Trump, que quiere poner fin a la ayuda a Ucrania y acentuar el giro asiático de EEUU, en detrimento de los intereses europeos.

EUROPA: UE-REINO UNIDO (BREXIT)

Reino Unido y la UE consideran la primera cumbre para mejorar la relación post-Brexit.

Reino Unido y la UE pretenden celebrar su primera cumbre bilateral en los próximos meses como parte del intento del primer ministro laborista, Sir Keir Starmer, de “reiniciar” las relaciones post-Brexit con Bruselas. [FINANCIAL TIMES](#)